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Membres du Conseil Académique : 26 Présents :  13 Absents : 12 Procurations : 1 
Présidente : Mme Maria LONY Présente M. Pierre-Auguste LUBIN Absent 

Collège A (professeurs d’université ou assimilés) :  Mme  Ileen COLOM Absente 
M. Mathieu NACHER Présent Mme  Talya TIEN-LIONG Absente 
M. Laurent LINGUET, VP Recherche Présent Mme  Léa-Audrey TSHEFU Absente 

Collège B (Maîtres de conf. ou pers. assimilées) :    

Mme Sophie ALBY, VP CFVU Présente Organismes de recherche :  
Mme Inga SABINE Présente M. Fabian BLANCHARD, IFREMER Absent 

Collège C (Docteurs) :  M. Antoine GARDEL, CNRS Proc Mme Nadine 
AMUSANT 

Mme Anne-Marie VIGUES-BOISGONTIER Présente M. Claude FLAMAND, Ins. Pasteur Présent (départ 17h45) 
Mme Marie-Line GOBINDDASS Absente M. Stéphane CALMANT, IRD Absent 

Collège D (Autres pers.  enseignants) :  Mme Nadine AMUSANT, CIRAD Présente 
Mme Karine VILLENEUVE-MARMOT Présente (départ 15h39 proc 

M. Laurent LINGUET) 
M. Alex AGAPIT, CNES Présent 

Mme Claude DANGLADES Absente Personnalités extérieures  

Collège E (Personnels BIATSS):  Mme Yasminah BELLONY Présente (départ 16h30) 
Mme Sandrine ADONIS Absente Mme Suzanne PONS Présente 
Mme Xiomara STEPHENSON Absente Mme Valérie MAGNE Absente 

Collège F  (Etudiants) :  Mme Raphëlle RINALDO Absente 
M. Andrew RAMDOWAR Présent (départ 17h32)   

Voix consultative (art. L953-2 du CE)  Assiste également :  
M. le Pdt (Antoine PRIMEROSE) Présent CROUS (Lawrence MATHURIN) Absent 
M. le DGS (Guy GARDAREIN)    
M. l’agent comptable (Richard TABLON) Absent   

Personnalités invitées :   Mme Françoise ASSELAS, secrétaire des instances – Mme Chrystel CLERY-TAMRIN, DAJ – Mme Valérie ROBINEL, 
DRHM – Mme Sandra STANISALS, DSRVE – Mme Marianne Palisse, DFR LSH – Mme Dalila MISRAN, INSPE – Mme Fabienne FABERON, DFR 
LSH – Mme Ghislaine PREVOT, VP CA – M. Ahmed ABBAS, DFR ST 

 

Objet de la délibération n°1 : dossier auto-évaluation HCERES « école doctorale » 
M. Jean-Charles ROBINSON, directeur de l’école doctorale, fait part des difficultés rencontrées par l’école 
doctorale depuis cinq ans : peu de sources de financements pour les doctorants, peu de doctorants et peu de 
bourses. 
Le positionnement de l’école doctorale est l’Amazonie et tous les domaines et thématiques qui relèvent de 
l’Amazonie tant au niveau économique, environnemental, de la population, des aspects scientifiques et de la 
santé. 
 
Il annonce que depuis 2015, 145 doctorants se sont inscrits à l’école doctorale, 58 ont soutenu leur thèse. Il y a 
eu 22 HDR au cours des cinq dernières années. 
 
Les faiblesses de l’école doctorale sont : l’organisation, le changement de direction, la mise en place des 
commissions, la pluridisciplinarité qui peut également être une force. 
 
Le projet de l’école doctorale est qu’elle devienne une école reconnue et attire les doctorants étrangers et 
hexagonaux. 
 
 Nombre de votants………… :        14 
 Ne prend pas part au vote :       0 
 Abstention…………………..… :        0 
 Contre……………………………..:    0 
 Pour…………………………………:  14 

Objet de la délibération n°2 : dotation des laboratoires 
M. Laurent LINGUET présente les conclusions de la commission recherche qui a travaillé sur la répartition de la 
dotation 2021. La dotation recherche 2021 est de 220 k€ soit 70 k€ de plus que le budget 2020. Cette dotation 
se décompose comme suit :  
- Report de 70 k€ du budget recherche 2020 fléchés sur l’AAP 2020, 
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- Dotation de 80 k€, 
- Dotation de 70 k€ dédiée à l’AAP RIESTA. 
La commission a discuté des clés de répartition en se basant sur 3 critères : A - la taille, B -la spécificité 
disciplinaire de chaque unité et C - la politique de l’établissement et les spécificités locales. 
Elle propose que le critère C corresponde à l’AAP RIESTA de 70 k€. 
 
Pour la répartition de la dotation 2021, la commission a fait 3 propositions de pondération basées sur les 
critères A (taille des unités et nombre de produisants) et B (plateformes ou plateaux techniques à la charge des 
unités).  Un vote interne n'a pas permis d'identifier une solution faisant l'unanimité, et certaines propositions 
engendrent des différences de dotations importantes entre unités qui pourraient être incompréhensibles par 
les collègues. L'objectif étant de définir une clé de répartition claire, lisible et largement acceptée par 
l'ensemble des enseignants-chercheurs, M. Laurent LINGUET propose aux membres du conseil de laisser le 
temps à la commission recherche d’affiner le modèle de dotation vers une proposition plus consensuelle et 
d'inscrire à nouveau ce point au CAC de janvier. 
 
 Nombre de votants………… :        14 
 Ne prend pas part au vote :           0 
 Abstention…………………..… :              0 
 Contre……………………………..:        0 
 Pour…………………………………:           14 

 
Concernant l’AAP RIESTA, la sélection des projets se fera sur trois critères : - interdisciplinarité, projets inter 
unités (50%)– potentiel de valorisation (30%) et gestion durable d'une l’activité économique existante (20%). Le 
délai de soumission des projets sera de deux mois. Les réponses sont attendues pour mi-janvier. 
 
 Nombre de votants………… :        14 
 Ne prend pas part au vote :           0 
 Abstention…………………..… :              0 
 Contre……………………………..:        0 
 Pour…………………………………:           14 

Point : Fondation : plan de levée de fonds 
M. Linguet introduit le sujet et propose à Mmes Pons de présenter le plan de levée de fonds. 
Un diaporama est présenté affichant un budget annuel de 650 k€ dont 50 k€ de dotation de fonctionnement et 
600 k€ de dotation d'intervention. 
Le plan de levée de fonds a pour objectif de doter la Fondation de ressources provenant : des grands donateurs, 
du mécénat territorial de proximité et du mécénat participatif. 
Le démarrage de la levée de fonds débutera en novembre 2020. 

Objet de la délibération n°3 : campagne d’emplois 2021 
Le président détaille la campagne d’emplois 2021 qui fait suite aux travaux de la commission RH qui ont été 
initiés dès juillet jusqu’au 27 octobre 2020. 
 
Cette campagne se décline en cinq points :  
1 -  Publication de supports MCF vacants 
2 – Publication de supports 2nd degré vacants ou susceptibles de l’être 
3 – Ouverture aux concours de supports BIATSS vacants 
4 – Création de postes d’enseignants et d’enseignants-chercheurs  
5 – Création de postes BIATSS (administratifs) 
 
Concernant la création d’un poste de coordonnateur cellule pédagogique demandée par les DFR ST et SJE, la 
commission RH et le comité technique proposent que ces postes soient créés au sein de la DSRVE afin d’être 
répartis en cas de besoin au sein des secrétariats pédagogiques des différents DFR.  
 
Concernant l’ouverture d’un poste au concours BIATSS pour la direction du numérique qui est en construction, 
le président indique que le CA doit voter le budget de la masse salariale. Il s’agit d’un vote de principe. 
 
 Nombre de votants………… :         14 
 Ne prend pas part au vote :        0 
 Abstention…………………..… :         1 
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 Contre……………………………..:     0 
 Pour…………………………………:   13 

 
Objet de la délibération n°4 : Dossier auto-évaluation HCERES « formations » 
Mme Sophie ALBY fait une présentation des dossiers HCERES « formation » et propose un vote global sur les 
fiches de synthèse 1er cycle : 
 1er cycle composé de fiches de synthèse : 
 Nombre de votants………… :          14 
 Ne prend pas part au vote :         0 
 Abstention…………………..… :          0 
 Contre……………………………..:      0 
 Pour…………………………………:    14 

 
Dossier politique 1er cycle : 
 Ce dossier est plus orienté vers des questions stratégiques. L’intérêt du travail réalisé est de prendre du recul 
sur les actions menées sur le contrat actuel et depuis la création de l’UG.  Elle constate une amélioration en 
termes de développement de documents de cadrage.  Elle décline les six thèmes qui composent ce dossier et 
informe qu’il doit être déposé sur la plateforme Pélican au plus tard le 30 novembre. 
 Nombre de votants………… :          14 
 Ne prend pas part au vote :         0 
 Abstention…………………..… :          0 
 Contre……………………………..:      0 
 Pour…………………………………:    14 
 
Dossier mentions 2nd cycle : 
Mme Sophie Alby propose un vote global sur les dossiers mentions 2nd cycle :  
 Nombre de votants………… :          14 
 Ne prend pas part au vote :         0 
 Abstention…………………..… :          0 
 Contre……………………………..:      0 
 Pour…………………………………:    14 
 
Dossiers champ de formation : 
1 – Territoires amazoniens. Ce dossier est présenté par Mme Marianne PALISSE et regroupe trois masters : 
énergie, BEE et interculturalité qui s’appuient sur une recherche spécifique au territoire et à l’Amazonie. 
 Nombre de votants………… :          13 
 Ne prend pas part au vote :         0 
 Abstention…………………..… :          0 
 Contre……………………………..:      0 
 Pour…………………………………:    13 
 
2 – Encadrement et développement des territoires. Ce dossier est présenté par Mme Fabienne FABERON et 
repose sur l’articulation des formations en droit et en économie au sein de l’UG. Il s’inscrit dans une dynamique 
de formation au niveau master des juristes et des économistes avec la perspective d’insertion professionnelle à 
l’échelle locale, nationale et internationale ainsi qu’à une poursuite d’études en doctorat. 
 Nombre de votants………… :          13 
 Ne prend pas part au vote :         0 
 Abstention…………………..… :          0 
 Contre……………………………..:      0 
 Pour…………………………………:    13 
 
3 – Education : Présenté par Mme Dalila MISRAN. Ce dossier de pilotage est un travail de réflexion, d’échanges 
et de constats élaborés par l’équipe de direction. Il a fallu définir le périmètre de la formation, dessiner le profil 
des étudiants retenus, décliner l’offre de formation, évoquer les avancées réalisées avec les partenaires tels que 
le Rectorat, mentionner les masters devant faire l’objet d’une surveillance accrue. Le vote est proposé sous 
réserve de modifications. 
 Nombre de votants………… :          12 
 Ne prend pas part au vote :         0 
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 Abstention…………………..… :          9 
 Contre……………………………..:      1 
 Pour…………………………………:      2 

Objet de la délibération n°5 : Parcoursup : licences, parcours BUT, parcours préparatoire au professorat des 
écoles  
Mme Sophie ALBY indique qu’il s’agit de la liste des formations parcoursup. A la rentrée prochaine les BUT 
remplaceront les DUT, il y aura cinq formations BUT proposées par l’université et les parcours correspondants.  
La lettre d’intention pour un AMI sera déposée demain pour la phase expérimentale Parcours préparatoires au 
professorat des écoles (PPPE).  
 
 Nombre de votants………… :        11 
 Ne prend pas part au vote :        0 
 Abstention…………………..… :         0 
 Contre……………………………..:     0 
 Pour…………………………………:   11 

Objet de la délibération n°6 : Election de PU et MCF pour compléter les sections disciplinaires à l’égard des 
usagers 

Mme Sophie ALBY indique que seuls les PU et MCF sont appelés à voter pour deux PU femmes et deux MCF 
hommes, pour compléter les collèges des enseignants-chercheurs au sein de la nouvelle section disciplinaire 
compétente à l’égard des usagers. 
 
La secrétaire des instances procède aux votes :  
Professeurs des Universités ou personnels assimilés : 

Membres élus Résultats des votes 

Mme Fabienne FABERON Pour : 2 
Contre : 0   
Abstention : 0 

Mme Agnès CLERC-RENAUD Pour : 2 
Contre : 0 
Abstention : 0 

 
Maîtres de Conférence ou personnels assimilés :  

Membres élus Résultats des votes 
M. Sébastien CHAPELON Pour : 2 

Contre : 0 
Abstention : 0 

M. Ahmed MULLA Pour : 2 
Contre : 0 
Abstention : 0 

 
 

 


